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J’ai commencé à faire des images par ordinateur, il y a très longtemps, en
fait au moment où j’ai fait l’acquisition du premier ordinateur MacIntosh
mis sur le marché par Apple et qui était alors vendu avec un logiciel
d’écriture McWrite et un autre de dessin MacPaint. Je me souviens
qu’avec cette technologie plutôt rudimentaire j’avais participé, quelques
années plus tard, en 1984, à une expérience d’écriture internationale qui
avait pour titre Marco Polo.

Le projet consistait à mettre en relation, par fax ou modem, huit écrivains
de la francophonie qui écrivaient au jour le jour un chapitre d’un roman
dont les personnages et les situations étaient en interaction les uns avec
les autres. Ces chapitres étaient ensuite acheminés vers chaque écrivain.e
qui avait la liberté de poursuivre le roman à partir de l’un ou l’autre écrits
de ses collègues de projet. Quant à moi, je faisais partie du projet en tant
qu’illustrateur, prenant des situations qui me suggéraient des images que
je devais par la suite traduire en dessins exécutés au moyen du logiciel
MacPaint que je conaissais alors très bien. J’inclus ici un de ces dessins.



J’ai toujours été fasciné par les effets uniques que le signal digital peut
produire au sens où ce sont des effets qu’aucun autre medium ne peut
donner et qui de plus sont propres à ce mode d’expression. C’est l’une
des raisons pour lesquelles j’ai continué à faire de l’illustration en mettant
en évidence ces propriétés que seul l’ordinateur est capable de générer. Il
m’a toujours semblé absurde de prendre un médium tel que le dessin par
ordinateur pour essayer de le dénaturer en lui faisant imiter le pastel ou le
fusain.

Pour ce qui est de la galerie virtuelle, je crois qu’il est important pour moi
de fournir des situations aussi intangibles que les images qui vous sont
offertes présentement, c’est à dire des images aussi illusoires que la  lu-
mière qui les porte. Ainsi, de promettre un concert avec la voix des anges
est une manière poétique d’éviter le sujet en le renvoyant dans une di-
mension autrefois aussi intangible que les signaux magiques de l’ordina-
teur le sont devenus pour nous. Une sorte de clin d’oeil ironique entre
deux époques et une manière d’établir une certaine complicité entre elles.
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I started to produce images by computer a long while ago, when I bought
the first MacIntosh computer by Apple who had included a writing
software, MacWrite, and a drawing one, MacPaint. I remember that, with
that rather rudimentary technology, I had taken part, a few  years later, in
1984, in an international venture in writing : the Marco Polo project.

The experience consisted in linking eight francophone writers by fax or
modem and to then let them write a daily chapter of an ongoing novel
using characters and situations which were interacting with each other.
These chapters were then transmitted to each writer who was free to
pursue one or the other of his or her colleagues' portion of the novel. I
joined the project as an illustrator who would take certain situations and
turn them into images using the MacPaint software which, by then, I had
learned to master. Included here is one of these drawings.



I have always been interested by the unique effects that the digital signal
can produce, effects that no other medium can generate. This is probably
the main reason why I kept on using it for illustration puposes, insisting
on this very uniqueness. It seems absurd to me to take a medium such as
computer drawing and try to curb it into a soft pastel ot a charcoal imita-
tion.



As for the virtual gallery project that I am presenting here, I believe in the
importance of supplying situations as immaterial as the image proposed
for this exercise, that is to say images as intangible as the light carrying
them. The promise of a concert given by the voices of angels is a poetic
manner to bypass the subject by directing it to a dimension which used to
be as intangible then as are the magical signals now produced by our
computer screens. A sort of irony between two epochs and a way of
expressing a certain complicity between them.
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